

# Entrevista a la alcaldesa Carmen Herrera

“Seguimos avanzando y dando continuidad a todos los proyectos iniciados para seguir construyendo la Castilleja del futuro”.

«Alcaldía, pág 2.



- Entrevista a Carmen Herrera Coronil, alcaldesa de Castilleja de la Cuesta, pág 2
- Nuevas zonas verdes, pág 4
- Seguridad Ciudadana, pág 6
- Ciudadanía, pág 7
- IX Festival de Artistas Locales, pág 8
- Cultura, pág 10
- Juventud, pág 14
- Deporte, pág 16
- Igualdad, pág 18
- Nuevas Infraestructuras, pág 22
- Empleo y Desarrollo Local, pág 23.

## “Seguimos avanzando y dando continuidad a todos los proyectos iniciados para seguir construyendo la Castilleja del futuro”

Siempre hay algún niño o niña que, en las habituales visitas de Carmen Herrera a los colegios de Castilleja de la Cuesta, le pregunta: “¿Por qué se hizo alcaldesa?”. “Porque tengo vocación de servicio público”, contesta: “¿Y esto qué significa? -añade con rotundidad- **“Querer ayudar a los demás, a vecinos y vecinas como vosotros, en todo lo que pueda desde el Ayuntamiento, que es la casa de todos y todas”**. “Venimos de una legislatura muy complicada en la que todos los políticos hemos tenido que aprender cómo afrontar situaciones que jamás se habían planteado”. Aún así “hemos realizado un enorme esfuerzo por seguir con todos los proyectos que habíamos previsto para Castilleja de la Cuesta y la realidad es que se han impulsado nuevos servicios y se han llevado a cabo más de un centenar de actuaciones urbanísticas por todo el pueblo”

**“Puedo asegurar, sin temor a equivocarme, que hemos cumplido con los compromisos que hemos ido adquiriendo con vecinos y vecinas”.**

Tras dos años marcados por la pandemia, el Ayuntamiento “se ha esforzado por impulsar un programa de actividades que permita a vecinos y vecinas salir a la calle con normalidad, disfrutar de Castilleja de la Cuesta, de sus calles y plazas”, explica Herrera, que muestra su alegría por la gran acogida de las actividades culturales realizadas en los últimos años ya sin restricciones: **“Más de 13.000 personas participaron en las actividades de las pasadas Navidades”**, recuerda y **“la gente se volcó en el Carnaval y con el homenaje a las mujeres de Castilleja de la Cuesta en la Semana de la Mujer, una de los actos más entrañables que organiza el Ayuntamiento”**, afirma la alcaldesa.

**Castilleja de la Cuesta, puerta y mirador del Aljarafe, se ha convertido en los últimos años, además, en uno de los municipios más pujantes de la comarca con una amplia oferta turística.**

El Ayuntamiento comenzó este 2023 dando continuidad a un gran número de proyectos que dinamizarán la Economía Local y el Turismo del municipio, y **“darán un importante impulso a los negocios”**. **“Es imprescindible apoyar iniciativas que favorezcan el Comercio Local”**, ha explicado Herrera, que ha recordado la fuerte inversión dirigida a empresas y autónomos, a través de ayudas directas, impulsando formación específica para que los



negocios se adapten a las Nuevas Tecnologías y con la creación del Marketplace, la plataforma de comercio electrónico que el Ayuntamiento ha creado para acercar los comercios a vecinos y vecinas, también a través de internet.

La alcaldesa ha recordado, además, que desde el Ayuntamiento, **“se va a impulsar también una ruta turística para dar a conocer los principales monumentos y se han renovado y creado nuevos espacios culturales como el Mirador del Aljarafe o el nuevo Teatro Hermanos Reyes, que tendrá un intenso programa de actividades para vecinos/as y visitantes”**. **“Son proyectos muy ilusionantes que potencian el Turismo, dinamizan la Economía Local y darán a conocer la enorme riqueza que ofrece nuestro pueblo en todos los sentidos”**.

**“Es importante que sigamos avanzando y dando continuidad a todos los proyectos iniciados para seguir construyendo la Castilleja del futuro”**, afirma Carmen Herrera.

**“Me ilusiona pensar en las iniciativas que quedan por delante para hacer de nuestro pueblo uno de los más pujantes del Aljarafe”**



# 10 cosas que hacen de Castilleja de la Cuesta el municipio con mayor proyección del Aljarafe

1

### Más accesibilidad:

Reurbanización del acerado de 52 calles para hacerlas más accesibles y seguras y mejora de entornos comerciales, como la Calle Convento, Calle Real y Avenida de la Unidad.

7

### Más cerca de las empresas:

Ayudas a autónomos y empresas y desarrollo de distintas actuaciones en apoyo al Comercio Local, además de impulsar cursos específicos sobre Nuevas Tecnologías y el Marketplace, una gran plataforma de comercio electrónico.

2

### Más sostenibilidad:

140 calles cuentan con iluminación con luces led que mejora el ahorro energético. También las placas fotovoltaicas en los coles y la nueva Casa Consistorial, cuyas obras empezarán en breve, que tendrá consumo energético casi nulo.

5

### Más social:

Inversión de más de un millón de euros para la puesta en marcha de programas de empleo para colectivos específicos y ampliación de la cobertura social a familias y colectivos vulnerables.

8

### Mayor empleabilidad:

El Ayuntamiento ha puesto en marcha la mayor oferta de empleo público de los últimos años, gracias a la cual se crearán nuevos puestos de trabajo en la Administración y se llevará a cabo la estabilización del empleo temporal existente.

3

### Más verde:

Más de 1,3 millones de euros para la mejora de parques y zonas verdes y para la plantación de 45.000 macetas y flores y 300 árboles, además de dos nuevos parques en la zona de El Valle y en la zona de La Valdovina.

6

### Más cultural:

Más de 13.000 personas participaron en las actividades de Navidad, dentro del amplio programa cultural anual que organiza el Ayuntamiento con una media de 100 actividades, algunas con récord de asistencia. Es el caso de la Feria de Castilleja por la que pasaron 20.000 personas.

9

### Más saludable

Unas 20.000 personas participan de media, cada año, en las escuelas deportivas, visitan la piscina de verano y participan en las múltiples actividades que se impulsan: carreras deportivas, marcha cicloturista, cross nocturno, rutas de senderismo, charlas, etc.

4

### Más segura:

Instalación de 32 pasos de peatones inteligentes y de bolardos luminosos. También mejora de la señalización horizontal de 14 calles y avenidas y amplio refuerzo de materiales y nuevos agentes a la Policía Local, pionera en la provincia de Sevilla.

10

### Más moderna:

Gran transformación de barrios y avenidas como Plácido Fernández Viagas, el entorno del Centro Cívico, Plaza Europa, Calle Diego de los Reyes, Avenida de Sevilla o Plaza de España.

# Castilleja de la Cuesta ya cuenta con dos nuevos parques

*para el disfrute de vecinos y vecinas de todas las edades*

## Inauguración del Parque de El Valle



Castilleja de la Cuesta suma otro gran espacio verde, esta vez en El Valle. La zona ha experimentado una enorme transformación gracias a estas actuaciones, financiadas a través de los fondos EDUSI con más de 300.000€. El parque cuenta con un espacio con juegos infantiles, biosaludables y de calistenia, parque canino y una pradera con zonas verdes y arbolado.

## Referentes en Seguridad Vial, con el nuevo parque de la Valdovina



Este gran parque infantil es una réplica reducida de la vía urbana con todos los elementos propios: señales, semáforos, pasos de peatones, coches en miniatura, y servirá a la Policía Local de Castilleja de la Cuesta para impulsar y desarrollar formación y actividades de sensibilización. El parque, financiado también con los EDUSI con un total de 288.696€, está ubicado en la actual Plaza de Nuestros Mayores y queda conectado con la calle Gabriel García Márquez.

## Nuevo impulso al Turismo con diferentes proyectos que dinamizan también la Economía Local

El Ayuntamiento está impulsando un gran número de proyectos que tienen como objetivo la dinamización de la Economía Local y del Turismo. Entre ellos, una ruta turística para dar a conocer los principales monumentos, a través de códigos QR y con información en la web municipal. Esta ruta monumental, por el casco antiguo, también llevará al visitante hasta la Hacienda de la Sagrada Familia, donde se encuentra el Mirador del Aljarafe: una gran torre, recientemente remodelada, donde disfrutar de espectaculares vistas y divisar Sevilla y su comarca. El Mirador dispone de unos prismáticos para poder hacer mucho más completa esta visita. **Inversión para la información y promoción turística: 368.113€**



Prismáticos del Mirador.



Palacio de Hernán Cortés



Iglesia Parroquial de la Inmaculada Concepción



Iglesia Parroquial de Santiago Apóstol.



Ermita de Nuestra Señora de Guía.



Parroquia del Divino Salvador.

## La Policía Local de Castilleja, referente en materia de Seguridad Ciudadana

Los agentes han incorporado dos motos totalmente eléctricas a su flota, con lo que ya cuentan con cinco motocicletas de estas características -100% eléctricas y cero contaminantes-. Asimismo, el Ayuntamiento también ha adquirido recientemente dos nuevos vehículos, también eléctricos, que se suman a los tres con los que ya contaba la Policía Local.



Esta nueva dotación tiene como objetivo reforzar el trabajo de los agentes y cumplir con el objetivo de sostenibilidad en toda la flota de vehículos municipales que se ha marcado el Consistorio. La alcaldesa, Carmen Herrera, y la delegada de seguridad ciudadana, Ángela de la Rosa, presentaron los nuevos vehículos de la Policía Local.



## Plantación de 45.000 plantas y 300 árboles



Continuamos con las labores de jardinería. Seguimos plantando algunos de los 300 árboles que el Ayuntamiento ha adquirido para renovar y fomentar los espacios verdes en distintos puntos del pueblo. El Ayuntamiento ha invertido 200.000€ en la adquisición de más de 45.000 plantas, macetas y flores y cerca de 300 árboles para la repoblación y el embellecimiento de distintas zonas del pueblo.

## Inaugurado el monumento del Simpecado de Triana en la remodelada Plaza de los Hermanos Maristas

Castilleja de la Cuesta inauguró, en febrero, el monumento del Simpecado de la Hermandad del Rocío de Triana en la remodelada Plaza de los Hermanos Maristas, para realizar un “sentido homenaje” a la entidad. En la foto, la alcaldesa de Castilleja de la Cuesta, Carmen Herrera, el hermano mayor de la Hermandad de Triana, Federico Flores; el presidente de la Asociación “Castilleja con Triana”, Francisco Álvarez, y el párroco Alfonso José Filiberto del Castillo.



## El arte de Castilleja de la Cuesta volvió a brillar en la IX edición del Festival de Artistas Locales

El Auditorio Adelita Oliver volvió a acoger una edición, la novena, de este festival tan esperado por vecinos y vecinas, donde participaron 27 grupos y artistas solistas de nuestro pueblo.

### Concierto Pop-Rock



## Concierto Flamenquito



Rafael de los Reyes



La Cosa Tiene Guasa



Diego de los Reyes



Alija



Juan Fdez. y su grupo



Ropita Vieja



Manuel Machuca



D'Arte



Áfrika



Manuel Valverde



Kdencia



Ana Fernández



Alfarería



## Concierto de Copla



Maribel Rodríguez



Patricia del Río



Lola Salazar



Yolanda Ravés

# Éxito rotundo de la Navidad

Más de 13.000 vecinos y vecinas participaron en alguna de las actividades organizadas estas Navidades, que tuvieron la conmemoración del aniversario de la muerte de Hernán Cortés en nuestro pueblo como protagonista. La alcaldesa, Carmen Herrera, el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, y las delegadas Ángela Toja, Cayetana Rodríguez, Ángeles Rodríguez y Pepa Guerra asistieron a la convivencia de mayores.



Convivencia de mayores



La Luz de la Navidad



Mercado Medieval



La Casa de Papá Noel



Zambomba



Concierto de Cantores de Híspalis



Coronación de los Reyes Magos



Cabalgata de Reyes Magos

# La Cultura en Castilleja de la Cuesta, los 365 días del año

El Ayuntamiento desarrolla, durante todo el año, un intenso programa de actividades culturales para vecinos y vecinas de todas las edades: conciertos, teatros, encuentros literarios, cuentacuentos y grandes eventos para celebrar días señalados en el calendario. **El Ayuntamiento invertirá 418.498€ en la promoción de la cultura y 449.302€ en actividades culturales y festejos.**

## Día Internacional del Flamenco



## Halloween



## Chirigota Infantil



## Carnaval 2023







Presentación del libro de Martín Lucía



Presentación del libro de José Manuel Delgado



Concierto de bossa



Musicine



Musical El Mago de Oz



Cuentacuentos



Vecinos de Medellín visitan Castilla de la Cuesta



Acto del hermanamiento en Medellín

# Programa de actividades con talleres, ocio y deporte

El Ayuntamiento está desarrollando un programa de actividades deportivas y de ocio dirigidas a jóvenes de 16 a 30 años. El objetivo de la alcaldesa, Carmen Herrera, y del delegado de Juventud, Antonio Sánchez, es que Castilleja de la Cuesta consolide una oferta variada de actividades para que la juventud pueda disfrutar de su tiempo libre de una forma divertida y saludable. Se invertirán un total de 30.000€ aproximadamente.

## Karting



## Bosque Colgante en Cazalla de la Sierra



## Convivencia en el Parque de las Civilizaciones



## Kayak por el Guadalquivir



# Los pequeños artistas de Castilleja de la Cuesta

El Ayuntamiento organiza, a lo largo del año, distintos concursos con los colegios de primaria e institutos para incentivar la creatividad, la concienciación sobre la situación en el mundo y el conocimiento sobre nuestro pueblo y sobre sus tradiciones. Los niños y niñas, cuyas creaciones resultaron ganadoras, recibieron sus premios en distintos actos organizados en el Ayuntamiento, de la mano de la alcaldesa, Carmen Herrera y la delegada de Educación, Cayetana Rodríguez.

## Ganadoras del Concurso de Poesía 'La Paz en el Mundo'



## Ganadores del Concurso de Dibujo 'Tradiciones Andaluzas'



# Un impulso al Deporte y a los hábitos de vida saludable para todas las edades

Más de 23.000 personas han participado en las distintas actividades y escuelas deportivas que el Ayuntamiento puso en marcha el año pasado. El Ayuntamiento desarrollará 33 actividades para el fomento del Deporte y de los buenos hábitos de vida. Además, el Consistorio continúa realizando mejoras en las distintas instalaciones para que sigan siendo referentes en el Aljarafe. Es el caso de las pistas de atletismo del Polideportivo de Nueva Sevilla, que serán totalmente renovadas, gracias al remanente municipal. También se cubrirán las pistas de pádel en los polideportivos de Nueva Sevilla y el Casco Antiguo. **Inversión en promoción y fomento del deporte: 568.328€.**

**Durante este año se han llevado a cabo distintas actividades de senderismo, entre ellas en El Bosque**



**Más de 1.500 personas participan este año en las Escuelas de Invierno**



### 1.200 escolares participaron en la Marcha Andando por un objetivo



La alcaldesa junto al delegado de Deportes, Antonio de la Rosa, y los directores de los centros educativos durante la marcha

### Nuevo Éxito de la marcha Cicloturista familiar



## Reforma de instalaciones deportivas

**El Ayuntamiento cubre las pistas de pádel de los polideportivos de Nueva Sevilla y del Casco Antiguo**  
**Inversión: 159.720€**



**En marcha las obras en las nuevas pistas de atletismo en el Estadio Joaquín Rodríguez Morilla**  
**Inversión: 175.000€**



# Castilleja reafirma su compromiso con la igualdad este 8M

Castilleja de la Cuesta volvió a rendir un sentido homenaje a mujeres representativas del pueblo, para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, por ser “un ejemplo y representar el esfuerzo, el tesón y la valentía”. La VII edición de la exposición ‘Con rostro de mujer’ fue inaugurada por la alcaldesa, Carmen Herrera, y el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos.



# Actividades por la Semana de la Mujer

Del 6 al 12 de marzo, se ha desarrollado un amplio programa de actividades para celebrar este 8M. Las Asociaciones Tarazana y AMFE han organizado varias convivencias con sus socias en las que ha colaborado el Ayuntamiento. Además, el Mural de la Igualdad cuenta ya con un nuevo rostro de mujer. La artista Cristina del Valle visitó Castilla de la Cuesta con su espectáculo 'Ellas dan la nota', en el Auditorio Adelita Oliver, y la coplera Yolanda Ravés llenó el Auditorio de la Plaza de España con el concierto 'Una vida'. Además, más de un centenar de deportistas participó en la tradicional Carrera de la Mujer.

## Concierto de Yolanda Ravés "Una Vida"



## El espectáculo "Ellas dan la nota" con Cristina del Valle, Virginia Mos, Vicky Luna y Suilma Aali



## Emilia Pardo Bazán protagoniza el nuevo rostro en el Mural de la Igualdad realizado por el artista local "Kato"



# La alcaldesa y las asociaciones de mujeres inauguran el Paseo de la Igualdad por el 25N

Castilleja de la Cuesta celebró este 25 de Noviembre, Día Internacional para la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres, inaugurando el Paseo por la Igualdad en el Parque del Parlamento de Andalucía. La alcaldesa, Carmen Herrera, acompañada de las asociaciones de mujeres del municipio (AMFE, Tarazana y FibrocastiCuesta) y de un gran número de vecinos y vecinas descubrió la placa que da nombre a este espacio, que servirá para “recordar a todas las víctimas de la violencia machista, y como empuje en esta lucha necesaria por la igualdad de oportunidades”, aseguró Herrera, durante la inauguración.



Foto de familia con las asociaciones de mujeres



Plantación de flores



Inauguración del Paseo por la Igualdad

### Convivencias de AMFE y Tarazana en el Puerto Santa María y en Chipiona



### Colaboración con AMFE para la celebración de su 25 aniversario



### Inauguración de la remodelación de la sede de Tarazana y FibroCasticuesta



### Inauguración de la sede de la Asociación de alumnos y exalumnos del Aula Abierta de Mayores



## Seguimos mejorando infraestructuras al servicio de la ciudadanía

### Nuevo Teatro Municipal Hermanos Reyes

Castilleja de la Cuesta inauguró el 29 de marzo el nuevo Teatro Municipal Hermanos Reyes, con un entrañable acto en el que se rindió un sentido homenaje a los artistas de nuestro pueblo, con la presencia de la alcaldesa, Carmen Herrera, el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, concejales y concejales y familiares de Diego y Miguel de los Reyes.



### Nuevo Parque tematizado en el Parque Verde

Castilleja de la Cuesta incorpora una nueva zona verde totalmente remodelada. El Parque Verde se convertirá en una gran zona de juegos con un impresionante barco pirata para el disfrute de niños y niñas.



## 12 Tapas, la Peña Bética, Quillo, Arrocería Ruota y Café L'Époque, ganadores de la IV Ruta de la Tapa y del Desayuno

La IV Ruta de la Tapa y del Desayuno puso su broche de oro con la entrega de premios a los establecimientos ganadores, según la valoración del jurado y según las votaciones del jurado popular. El Restaurante 12 Tapas recibió el premio a Mejor Tapa Creativa; la Peña Bética Luis del Sol ganó la Mejor Tapa Clásica y el del Café L'Époque fue el Mejor Desayuno, según la valoración del jurado popular, esto es, todos/as los/as vecinos/as y visitantes que votaron sus preferencias a través del cuadernillo o de la web [www.rutadelatapacastilleja.es](http://www.rutadelatapacastilleja.es).

También se premió a la Mejor Tapa Creativa de Quillo Cocina Flamenca y a la Mejor Tapa Clásica de la Arrocería Ruota, según la valoración del jurado profesional, compuesto por Álvaro Peregil, presidente electo de la Asociación de Hostelería de Sevilla y provincia, y Mario Ríos, docente de la Escuela de Hostelería de Mairena del Aljarafe. Los premios fueron entregados por la alcaldesa, Carmen Herrera, y el delegado David Garrido.



Foto de los ganadores de la IV Ruta de la Tapa y el Desayuno

## Refuerzo del desarrollo local y el empleo gracias al Plan Contigo

Un total de 50 personas trabajan en el Ayuntamiento, gracias a los fondos del Programa de Empleo y Apoyo Empresarial (PEAE) del Plan Contigo de la Diputación de Sevilla. Se trata de profesionales de diversos ámbitos que desarrollan distintos proyectos (impulso del Marketplace [www.compraencastillejadelacuesta.es](http://www.compraencastillejadelacuesta.es), mejoras en zonas comerciales, ayudas a empresas y autónomos, orientación y formación, talleres, digitalización, entre otros) para continuar mejorando el desarrollo económico y tecnológico del tejido empresarial local e impulsar la promoción turística del municipio.



**¿Tienes alguna consulta o sugerencia?**

**¿Quieres formalizar una queja?**

**¿Necesitas información sobre alguna actividad o servicio municipal?**



OAV

**Oficina  
Atención  
Vecinal**



**Contacta con  
la Oficina de Atención Vecinal**

Casa de la Cultura  
(actual sede del Ayuntamiento)  
C/ Enmedio S/N - Tlf 954 16 45 44

Centro Cívico  
Avda. Juan Carlos I S/N - Tlf 954 16 13 11

**TELÉFONO GRATUITO - 900 150 518**

**Y TAMBIÉN RELLENANDO EL FORMULARIO ONLINE EN LA WEB MUNICIPAL**



**WWW.CASTILLEJADELACUESTA.ES**